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证券代码：300834                                     证券简称：星辉环材 

星辉环保材料股份有限公司 2022 年 3 月 25 日投资者关系活动记录表 

编号：20220325 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ☑业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（                  ） 

参与单位名称及

人员姓名 
线上投资者 

时间 2022年 3月 25日 

地点 全景网路演平台（http://rs.p5w.net） 

上市公司接待人

员姓名 

董事长：陈雁升先生 

独立董事：邓地先生 

保荐代表人：潘杨阳先生 

董事会秘书：黄文胜先生 

财务总监：王丽容女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、活动具体内容 

公司于 2022年 3月 25日上午 10：00至 11：30在全景

网举办 2021 年度网上业绩说明会。本次业绩说明会采用网

络远程方式举行，与投资者就公司业绩、发展情况以及其他

投资者关心的问题进行充分沟通，交流方式以文字问答方式

进行。除去重复提问问题，公司与投资者交流的主要内容如

下： 

二、提问及回复 

1、问：作为高新技术企业，请问公司有哪些技术上的优

势？ 

答：您好，感谢您的关注！公司建立了完善的研发体系，

并取得良好的研发成果。公司研发中心已被认定为广东省工

程中心，研发中心配套了先进的研发试验设施，拥有专业和

经验丰富的研发团队，可以根据市场需求进行产品开发、升

级，并负责工艺的优化、改进。目前具有多项自主知识产权

的聚苯乙烯生产核心技术，并开创具有自主知识产权的高抗
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冲聚苯乙烯生产核心技术——超细粉体（类纳米）原位聚合

改性一步法，经鉴定达到国际先进水平，与传统工艺相比，

具有生产效率高、节能环保、产品性能优良、规模效益大、

成本低等显着优势。谢谢！ 

2、问：请问募投项目建设及募集资金运用情况？ 

答：您好，感谢您的关注！公司年产 30万吨聚苯新材料

生产项目二期工程项目建设工作进展顺利，目前主生产线设

备陆续安装就位，原料罐区储罐、配料罐及料仓制作完成，

正朝着全面投产的目标加速推进。我们将力争在 2022 年中

期实现二期工程全面达产。届时，公司年产能将超过 30 万

吨，达到华南区域排名第一。谢谢！ 

3、问：公司经营现金流情况如何？ 

答：您好，感谢您的关注！公司对所有客户一直均采取

先款后货的销售政策，不存在应收账款，经营活动现金流状

况良好。公司 2021 年经营活动产生的现金流量净额

24,157.74万元。谢谢！ 

4、问：2021 年度公司聚苯乙烯系列产品产量达到 19.67

万吨，目前在华南区域聚苯乙烯产能规模排名第二。随着募

投项目的实施，公司产能将达到 30 万吨以上，请问这部分

新增产能将会由哪些客户予以承接。同区域内仁信新材招股

说明书显示，仁信新材现有产能 12 万吨，在建产能 18万吨，

募投项目拟建产能 18 万吨，待建成投产后其生产规模将扩

充至 48 万吨，公司如何看待同行扩产带来的影响和竞争压

力，以及公司的应对措施。 

答：您好，感谢您的关注！根据金联创、卓创资讯的预

测，至 2023年国内聚苯乙烯行业产量仍小于表观消费量，届

时聚苯乙烯行业仍不存在产能过剩情形。若市场情况与预测

情况有差异，公司将根据市场变化情况，围绕行业的替代需

求和新增需求，发展成为专业化、多品类的高分子新材料平

台。谢谢！ 

5、问：请公司介绍下在新客户拓展方面的情况，以及新

增产能主要是销售给老客户还是新客户？ 

答：您好，感谢您的关注！公司在继续深耕华南区域聚

苯乙烯产业链的同时，将进一步努力提升在外地区域市场的

份额。新增产能的销售将同时面向新老客户。 

6、问：请问陈董事长，原材料价格上涨对公司一季度业

绩多大影响？超募近 20 亿的资金难道就一直进行理财？有

没有其他方面的投资想法（例如降解塑料，元宇宙方面等）？ 
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答：您好，感谢您的关注！原材料价格上涨对公司成本

带来一定影响。公司在满足募投项目支出后，未来不会放弃

各种合理的内生及外延式发展的资金支出安排。谢谢！ 

7、问：公司有回购股票等维护股价的措施吗？ 

答：您好，感谢您的关注！公司也已经关注到股价的波

动，未来将通过努力经营等方式，以良好的业绩和更好的市

场表现回报投资者。其他事宜请详见公司的公告。 

8、问：贵公司是否可以研制儿童和老年用高科技产品？ 

答：您好，感谢您的关注！公司主营业务为高分子新材

料，目前主要产品为 HIPS 及 GPPS，产品应用广泛，适用于

家电/电子电器、玩具、日用品等，涵盖儿童、老年等人群各

类需求的产品。谢谢！ 

9、问：了解到公司建厂至今已经有三十年历史，经营管

理团队是否稳定？ 

答：您好，感谢您的关注！自公司建厂以来，公司的主

要经营团队保持稳定，均有超过二十五年聚苯乙烯行业从业

经验，积累了丰富的生产、研发与运营管理经验，为公司稳

定生产、规范运作、技术研发奠定了可靠的人力资源基础。

谢谢！ 

10、问：公司采取哪种原材料采购模式？目前大宗商品

原材料价格上涨对公司有哪些影响？ 

答：聚苯乙烯是以苯乙烯为主要原材料的聚合产品，苯

乙烯属石油炼化下游大宗化工产品。公司采取长期合约与现

货采购相结合的采购模式。如石油价格出现较大波动，或苯

乙烯供需关系出现较大变化等因素造成原材料价格的大幅

波动，公司可能无法通过常规成本转移机制有效化解成本压

力，将导致公司毛利率的下降。与此同时，原材料价格的大

幅波动可能给公司存货管理、生产成本控制、定价机制等带

来较大的管理难度，进而导致经营业绩波动的风险。谢谢！ 

11、问：公司区位优势主要体现在哪些方面？ 

答：您好，感谢您的关注！公司所处华南地区为我国塑

料行业产业集群中心之一，系我国重要的玩具、日用塑料制

品、电子电器、塑料包装等生产基地，对聚苯乙烯的需求量

较大。公司位于聚苯乙烯消费集群区，物流便捷，运输成本

优势明显且产品贴近市场，对下游客户的需求变化响应及

时。此外，海南中海油东方石化、惠州中海壳牌、泉州中石

化、漳州古雷石化、揭阳中委广东石化项目，与公司同位于

华南沿海区域，保证了公司原材料采购的便捷与高效，进一
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步优化供应商结构，缩短运输距离，降低运输成本。谢谢！ 

12、问：公司员工只有 167 人，却创造了将近 3 个亿的

利润，人均创利这么高，是否有可持续性？ 

答：您好，感谢您的关注！公司聚苯乙烯产品采用规模

化、自动化、连续化的生产方式。随着公司新厂区投入使用，

公司生产工艺的自动化和机械化程度进一步提升，具体表现

为配料自动化、包装自动化、采用全自动调控一体化机组和

自动化监控设备等。公司将持续优化生产工艺，提高生产效

率。谢谢！ 

13、问：现在都鼓励开展产学研合作，请问贵司都与那

些专业机构开展合作关系？ 

答：您好，感谢您的关注！公司与中科院广州化学有限

公司、中山大学、汕头大学等研究机构建立了良好的研发合

作关系，并取得多项研发成果。谢谢！ 

14、问：请问公司独立董事如何看待 2021 年利润分配

方案？ 

答：您好！谢谢您的提问！我们认为公司《2021 年度利

润分配预案》符合相关法律、法规以及《公司章程》的规定，

与公司业绩成长性相匹配，也充分保护了中小投资者的合法

权益。 

15、问：请问券商，作为创业板上市公司的保荐人，如

何切实担负起为投资者把好推介企业质量关的作用？ 

答：您好，感谢您的关注！我们将会根据中国证监会和

深交所关规定，切实履行相关职责，勤勉尽职，监督星辉环

材募集资金的使用和公司治理。谢谢！ 

附件清单（如有） 无 

董事会秘书签字  

日期 2022年 3月 25日 

 


